

**Nombre de alumnos:** López gordillo yazmin de la cruz

Nombre del profesor: Molina Román Sandy

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: orientación educativa

Grado:8

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de febrero del 2022.

## Orientación educativa.

La educación no es la repuesta a la pregunta, la educación es el medio para encontrar la respuesta a todas las preguntas (William Allin)

La educación es el arma más poderosa, que puedes usar, para cambiar el mundo.

A lo largo de este trabajo se desglosará la importancia que tiene la orientación educativa, antes de tratar este tema se dará una breve definición de lo que es orientación educativa y todo lo que conlleva. La orientación educativa, es la base para que todos los jóvenes decidan a donde quieren dirigir su carrera profesional es importante desarrollar la conducta vocacional adecuada, ya que esta determina el futuro laboral y desarrollo personal de cada niño de acuerdo a su edad adulta tomar una decisión acerca del camino vocacional a seguir no es fácil. Los jóvenes tienen muchas dudas sobre cómo enfocar su carrera profesional. se dice que la orientación educativa es todo aquel proceso sistemático de la asistencia a las personas que se encuentran en un proceso formativo, puede ser en el ámbito personal, laboral o profesional, su principal objetivo es poder desarrollar las conductas vocacionales, las cuales puedan auxiliar en la vida adulta de los seres humanos, por otro lado, la importancia de la orientación educativa, se dice que el orientador educativo La orientación educativa pretende ayudar al correcto desarrollo del alumnado mediante la personalización del proceso de enseñanza-aprendizaje adaptado a las características de cada individuo y asesorando a estudiantes y familias. Dejando una pequeña reseña de la introducción de manera formal, se realizará el desglose del tema ya antes mencionado.

La orientación educativa en partes es decisiva para fomentar y crear una decisión y una actitud vocacional en los estudiantes, cabe recalcar que no debe de pasar por alto sus gustos y sobretodo sus aspiraciones personales, la gran importancia que tiene la orientación educativa

en los jóvenes, ya que es la base primordial para que cada uno de los jóvenes puedan decidir hacía en donde quieren ir y más que nada dirigir su carrera profesional, para poder tomar una decisión acerca de su camino vocacional se dice que para ellos no es fácil, sin embargo los jóvenes siempre presentan muchas dudas de cómo se pueden enfocar o concentrar su carrera profesional, es que por eso en este proceso la orientación educativa es de suma importancia ya que es decisiva para poder enfocar en ellos una actitud vocacional, teniendo en cuenta sus gustos y más que nada sus aspiraciones personales, Para conseguirlo, los orientadores educativos trabajan para impulsar el potencial de los jóvenes y ahondar en sus preferencias y capacidades, lo cual es determinante para facilitar decisiones acertadas. Como su nombre lo dice la orientación es una forma de ayudar a los alumnos que presentan dificultades de aprendizaje. Así, los orientadores les asesoran para alcanzar sus objetivos educativos, promover su desarrollo personal y profesional, así como su integración en la sociedad, el mayor propósito de la orientación educativa es: velar por el cumplimiento de los objetivos de los alumnos, es muy importante poder conocer en una gran profundidad a los alumnos es decir conocer sus capacidades, intereses, aspiraciones y sus motivaciones, de toda esta serie, será como una herramienta de trabajo para de una manera más fácil y viable poder guiarlos hacia la opción educativa y profesional para una adaptación mejor a sus preferencias, por otro lado también es muy importante asesorar a los alumnos y profesionales educativos para promover el desarrollo personal y académico de los niños y adolescentes en las diferentes etapas. Es esencial integrar a todas las partes implicadas (profesores, familias, alumnos y centros) para mejorar el proceso de orientación. Dentro de la orientación educativa otro punto muy importante que se toma en cuenta para la importancia de esta misma, son los principios básicos de los modelos de orientación, como primer lugar se encuentra la prevención: se trata de actuar siempre antes de que surja el problema o dificultad. Según Caplan, psiquiatra canadiense que extrapoló el término a la Educación, podemos diferenciar entre tres tipos de prevención, como es la primaria, que es cuando se interviene sobre los factores de riesgo, es decir antes de que surja

la dificultad. Prevención secundaria que tiene lugar cuando ya hay algunas dificultades y entonces se interviene para que estas no vayan a más. Y la prevención terciaria, que es cuando se interviene para paliar consecuencias, sería como una rehabilitación, Desarrollo, implica una orientación que atienda a todos los aspectos del desarrollo humano. Por ejemplo, los distintos modelos de Orientación asesorarán tanto en la vertiente personal, académica y profesional para conseguir un desarrollo integral de nuestro alumnado. Intervención Social, donde la Orientación no sólo ha de tener en cuenta el contexto en que se realiza, sino también la posibilidad de intervenir sobre el propio contexto. Por ejemplo, el intervenir con otros optimiza nuestro desarrollo y socialización.

Para concluir con este trabajo considero la orientación educativa es de suma importancia, as que nada es una herramienta de apoyo para los jóvenes o personas que se encuentran confundidas y no saben qué hacer, para seguirse formando profesionalmente, también considero que la orientación educativa por su gran importancia, debería de llevarse a cabo de manera correcta y que en las escuelas cumplan como tal con su función de lo que realmente es y que no solo se vea como una materia de relleno por ejemplo de cómo debes comportarte en la escuela, en muchas ocasiones en las escuelas no le dan la función correcta sino que lo utilizan como para beneficio de la escuela un ejemplo personal es que yo llevaba la materia de orientación en la prepa y no me daban nada relacionado con eso, al contrario la clase lo daban para leer el reglamento de la escuela o para la información de cómo era la dinámica, es por eso que considero que es una materia por así decirlo de mucha importancia ya que es una ayuda para los jóvenes y que se debería implementar correctamente en todas las escuelas, ya que en ocasiones se da muchos alumnos que aún no saben que estudiar y por eso mismo que no tienen una asesoría previa pues prefieren dejar de estudiar o simplemente darse un año más para pensar que es lo que quieren hacer. La labor del orientador educativo es una parte fundamental que no se debe de pasar por encima en el proceso del alumnado para su mejor elección de su carrera profesional.

## Bibliografía

https://www.google.com/search?q=frases+de+orientacion+educativa

https://www.euroinnova.mx/blog/importancia-de-la-orientacion-educativa

https://utel.edu.mx/blog/10-consejos-para/que-es-y-de-que-se-encarga-la-orientacion-educativa/

https://formainfancia.com/orientacion-educativa-principios/

https://www.feandalucia.ccoo.es/docu/p5sd6975.pdf

ANTOLOGÍA UDS 2022 ORIENTACION EDUCATIVA